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Ergebnisprotokoll AG Ortsbild 
zum Treffen am 02.12.2015 

Datum 08.12.2015 
Autor Franziska Mross, 
 Katharina Heider 

 
 
Ort, Datum und Zeit 
Das Treffen der AG Ortsbild fand im Nebenraum bei Sarto e Sarto am 02.12.2015 von  
19.30 bis 22.00 Uhr statt. 
 
Teilnehmer: Katharina Heider, Astrid Eggensberger, Matthias Fladner, Fritz Egold, Annemie 
Kelley, Franz Harbers, Reinhard Weber, Franziska Mross 
 
 
Nächster Termin 
14.01.2016, 19.30 Uhr 
 
Vorschlag Tagesordnung nächster Termin 
Wird noch festgelegt. 
 
Ergebnisse unseres Treffens 
 
 Matthias Fladner berichtete kurz über den Ablauf der Steuerungsgruppensitzung am 

23.11.2015 im Ratssaal. (Zu dieser Sitzung gibt es ein gesondertes Protokoll.) 
 Runder Tisch St.-Heinricher-Straße: Dazu will der Bürgermeister auch Aktive aus der  

Dorfentwicklung einladen. Es gibt einen Vorschlag des Straßenbauamts, auf der St.-
Heinricher-Straße zu beiden Seiten einen Radfahrstreifen zu markieren und deshalb bis 
zum Abzweig Schechen ein generelles Halteverbot für PKW zu erlassen.  

 JuZe/BüZe: Katharina Heider hat weitere Rechercheergebnisse vorgetragen. Das JuZe ist 
wegen des Brandschutzes nur für einen Kreis von bis zu 20 Personen nutzbar. Eine 
bauliche Ertüchtigung ist wegen der allgemein maroden Bausubstanz kostenmäßig nicht 
vertretbar. Man wird sich deshalb vorerst auf eine Aufwertung des Vorplatzes 
konzentrieren, um einen attraktiven, lebendigen „Bürgerplatz“ zu erhalten. Die 
Planungsfachleute aus der Gruppe wollen dafür einen Plan inklusive Kostenschätzung 
erarbeiten. Die praktischen Arbeiten sollen teilweise mit Eigenleistung  geleistet werden. 
Anzusprechende Gruppen: Pfadfinder, OGVS, Kulturnetz, BüZe, Flüchtlingsunterstützer. 

 JuZe/BüZe: Es wurde diskutiert, wann und inwieweit die Anlieger am Brunnenplatz in die 
Pläne einbezogen werden sollen. Fritz Egold war der Meinung, dass es Sache der 
Gemeinde (Eigentümer) sei, die betroffenen Mieter zu informieren. Zuerst sollte ein Plan 
vorliegen. Angestrebt wird, ein Nutzungs- und Gestaltungskonzept mit erster 
Kostenschätzung in die GR-Sitzung am 2. oder 23.02.2016 als Antrag zur Abstimmung 
einzureichen. 

 Generell wurde das Thema Anwohnerbefragung besprochen. Es wurde die Idee einer 
Anliegerversammlung erörtert, um einerseits zu informieren, andererseits Meinungen zu 
erfragen.  
Beschluss: Die Einbindung der Anwohner soll im Rahmen der städtebaulichen 
Entwicklungsplanung unter professioneller Moderation erfolgen. Der Teilnehmerkreis wird 
sich aus dem Umgriff des Planungsgebietes, des sog. „Sanierungsgebietes“, ergeben. 
Evtl. Pettenkofer Allee bis Baumschulenstraße und Seeufer bis Bahnhofstraße 
(Sportplatz). Somit wird das Thema weiter verfolgt, sobald im Gemeinderat über die 
Beauftragung eines Planers entschieden ist. Am 16.12.2015 findet ein Treffen ALE/Vorsitz 
Steuerungsgruppe statt. Danach weiteres Vorgehen festlegen. 
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ToDos 
Nr Was Wer Bis wann 

1 Runder Tisch St.-Heinricher-Straße: 
Festlegen, wer die Gruppe dort vertritt, 
Argumentationsstrategie beraten 

Katharina Heider, 
Matthias Fladner, 
Astrid Eggensberger, 
Franziska Mross 

14.1.2016 

2 Grundlagenermittlung für Sanierung Bürgerplatz, 
Wünsche und Anregungen von BüZe-Gruppe 
und Pfadfindern ermitteln  

Katharina Heider, 
Franziska Mross 

14.01.2016 

3 Erarbeiten Vorentwurfsplan für Bürgerplatz Katharina Heider, 
Astrid Eggensberger, 
Franziska Mross 

28.01.2016 
(nach 
Grundlagen-
ermittlung) 

4 Abstimmen mit Nutzungskonzept BüZe-Gruppe, 
Kulturnetz und Pfadfindern, in Entwurfsplan 
einarbeiten 

 11.02.16 

5 Kostenschätzung erstellen mit getrennter 
Ermittlung Materialkosten, einzukaufender 
Leistung und möglicher Eigenleistungen 

 18.02.16 

6 Einreichen eines Vorschlags Bürgerplatz für GR-
Sitzung im Februar 

 23.02.16 

 


